



**LIC. MEDICINA VETERINARIA Y ZOOCENIA.**

**INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA M.V.Z**

**MARISSA CRUZ PAZ**

**GARCIA SEDANO BARREDA ROBERTO**

# GRECIA

La Grecia clásica es la que abre la puerta científica a la Medicina, dotándola de unas bases clínicas y terapéuticas racionales. Tras una medicina hierática primitiva, surgió una medicina basada en la experiencia y en la demostración.

\*Según la mitología griega, el legendario centauro Quirón inicio la medicina comparada.

\*Quirón tuvo la responsabilidad de enseñar a Asclepios y Melampus. Asclepios trataba a humanos y animales; Melampus sanaba ovejas y tenía el don de comunicarse con los animales.

\*Aristaios, otro discípulo de Quirón, fue considerado un gran medico de animales.

El centauro, símbolo de Quirón, fue adoptado como emblema por la British Veterinary Association. El emblema de Asclepios, una serpiente enrollada en un palo (caduceus), ha llegado a ser el símbolo internacional de la medicina humana y veterinaria.



**ROMA**

Los griegos se interesaron por la fisiología animal asociando la veterinaria con la medicina humana, los romanos la desarrollaron más como una ciencia aplicada, por su crucial importancia en dos importaciones soportes de su sociedad: el ejército y las explotaciones agrícolas y ganaderas.

Aquí surge el veterinarius, una categoría de soldados dedicados a atender a bueyes, mulo, caballos y otros animales de carga, exentos de servicios de armas, y cuyo único cometido era cuidar a los animales y de donde deriva el término "veterinario".

El ejército fundamental para la creación y el asentamiento del imperio romano, que en su momento de mayor esplendor abarcó más de 16.000 kilómetros cuadrados, desde el extremo más occidental de la península ibérica hasta el golfo pérsico, y desde el desierto del Sahara hasta la frontera con el Rin y las tierras de Escocia.

Los romanos sabían de la importancia de tener animales sanos para el buen funcionamiento del ejército y de su economía, durante muchísimo tiempo no existió la figura del veterinario especializado, y mucho menos una institución donde se formase a esos especialistas.

# EGIPTO

Los egipcios utilizaban los animales para usos agrícolas, es decir, como fuerza de tiro y ganado, y para usos militares. Pero además poseían animales de compañía, como perros y, sobre todo, gatos. Los felinos domésticos eran objeto de una gran veneración por parte de este pueblo.

Tradicionalmente, se nos ha contado a los veterinarios que la primera referencia escrita a nuestra profesión es el mesopotámico. Código de Hammurabi, datado entre los siglos XVIII y XVII a. de C.

Y trata de la primera referencial legal a los veterinarios como profesionales.

“El primer tratado de medicina veterinaria” de la historia, el papiro de kahun. Aunque en él no se habla de los veterinarios como tales, pues parece que esta figura no existía en el antiguo Egipto y las labores de curación de los animales las realizaban los sacerdotes.

**CHINA**

A principios del siglo X antes de nuestra era, en el periodo de la dinastía chou occidental, se creó el primer departamento gubernamental de medicina veterinaria en china, con un título equivalente a "veterinario". Estos primitivos veterinarios oficiales se encargaban del cuidado de los caballos del ejército.

Existe constancia escrita de que Dong Zhongxian fue el primero en castrar animales utilizando un hierro al rojo, en el siglo XVIII antes de cristo, o de que los verracos se comenzaron a castrar entre el siglo XVI y el XI antes de cristo (no es posible precisar más la fecha con los datos de que se dispone en la actualidad).

La castración se define como la eliminación de las gónadas con el objeto de anular las facultades de la reproducción y la acción de las hormonas sexuales, produciendo perdida del deseo sexual. Su nombre técnico es Orquiectomia.

**Métodos de Castración**

- Quirúrgico.
- Burdizzio.
- Químico.

